

La Jornada

Domingo 1 de Julio del 2007

**Mujeres guatemaltecas protestan por feminicidio ante reunión del COI**

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2007/07/01/mujeres-guatemaltecas-protestan-por-feminicidio-ante-reunion-del-coi>

*Guatemala.* Una veintena de mujeres guatemaltecas residentes en Estados Unidos, iniciaron este domingo una protesta ante la indiferencia mundial que existe por los crímenes de mujeres en este país, paralelamente a la Asamblea del Comité Olímpico Internacional (COI).

"Hoy venimos porque queremos aprovechar que están reunidos los seis continentes sobre un mismo techo", dijo la dirigente de la organización Mujeres Iniciando en las Américas, Lucía Muñoz, residente en California, Estados Unidos, desde 1969 cuando llegó con apenas un año.

"Este evento (el del COI) es sobre deporte, felicidad y paz, y estamos de acuerdo, pero también queremos que el mundo sepa lo que está pasando aquí, donde dos mujeres son asesinadas diariamente", agregó, mientras sus compañeras colocaban los cinco círculos que identifican al olimpismo, pero con cruces en el medio, en la periferia sur de la capital, donde el COI celebra su asamblea.

La sede de los Juego Olímpicos de Invierno-2014 se definirá el próximo miércoles en Guatemala y las ciudades participantes son la rusa Sochi, la surcoreana PyeongChang y la austriaca Salzburgo.

De acuerdo con las manifestantes, la protesta inició este lunes y concluirá con una velada el próximo sábado, como lo hará el COI.

Aseguró que la situación de las mujeres guatemaltecas es similar a la de Sri Lanka, Gaza, Afganistán e Irak, pero como en este país en 1996 se firmó la paz después de 36 años de guerra, la comunidad internacional abandonó a la nación.

"El mundo cree que Guatemala está en paz, que no está pasando nada, que todo es felicidad, pero nos han olvidado", lamentó.

"Esta actividad es porque queremos de alguna manera hacer saber la situación de las mujeres, que necesitamos la ayuda internacional para que presionen al gobierno a detener este feminicidio", insistió.

"Las mujeres tenemos el derecho de vivir, de poder respirar y salir a trabajar sin miedo que nos vayan a matar", puntualizó.

Según datos de la policía, el año pasado se registraron 603 muertes violentas de mujeres, cifra que superó los 527 de 2005.